
 

                                                        II Municipalità 

                                                 Avvocata - Montecalvario 

                                                       Mercato - Pendino 

                                                     Porto - San Giuseppe 

Ordine del Giorno: 

del  Consiglio della II Municipalità, riunitosi nella sua sede istituzionale il giorno 22/07/2011. 
per discutere del seguente o.d.g. 

Emergenza rifiuti: incontro con l’Assessore all’Ambiente Tommaso Sodano. Proposte 
di intervento sul territorio della seconda Municipalità. 

Su proposta dei partiti di maggioranza (PD, IDV, SEL, FES, NAPOLI è TUA) 

 

Premesso 

che l'emergenza che stiamo vivendo a Napoli in questi giorni non è, 
come argomentato da molti, uguale alle altre, questa crisi arriva dopo 
un cambiamento politico che, nella nostra città, ha significato anche 
un cambiamento di strategie;  

che l'Amministrazione Comunale ha scelto di basare il sistema di 
smaltimento dei rifiuti della città di Napoli sulla raccolta differenziata, 
sul riciclo e sul recupero delle frazioni umide senza l'utilizzo di discariche 
ed inceneritori, tenendo conto anche delle indicazioni e delle 
proposte provenienti dalle Associazioni, dai Comitati e da gruppi di 
cittadini; 

che è evidente, dunque, che tutto quello che sta avvenendo deve 
tenere conto di questo contesto, delle lobby che vedono messo a 
rischio un business, fino a poco tempo fa, garantito e della criminalità 
organizzata, leader del sistema dei trasporti, sotteso alla 
movimentazione dei rifiuti. Va detto che lo smaltimento dei rifiuti 
all’estero  è competitivo rispetto allo smaltimento in Italia o nella stessa 
Campania, tuttavia occorre che Napoli sia autonoma rispetto a tutto 
ciò;  



che contrariamente a quanto rivelato dai mass media italiani i rifiuti 
campani spediti in Germania non vengono inceneriti, ma differenziati 
e riciclati per ricavarne materie prime secondarie e composti organici 
che verranno venduti all'industria, sottolineando che niente è finito in 
discarica, in quanto il residuo viene trattato con un impianto 
meccanico-biologico a freddo, queste considerazioni devono far 
riflettere e devono rappresentare il nostro punto di partenza; 

che siamo solidali con le popolazioni che difendono la propria terra, 
dalle discariche e dagli inceneritori, dai predatori di terreni destinati ad 
accogliere rifiuti pericolosi;  

che la seconda Municipalità è stata fortemente penalizzata durante il 
susseguirsi delle emergenze rifiuti, che si sono verificate numerose negli 
ultimi tempi; ancora oggi il territorio è invaso da rifiuti,  sia sulle arterie 
principali che secondarie, tutto ciò è stato causato anche dalla 
mancata raccolta dei rifiuti, dall’attuale ditta LAVAJET, che per motivi 
contrattuali non ha proceduto alle sue competenze in merito;  

Per tutto quanto premesso e ribadendo che  questa Municipalità si è 
già espressa a favore di un piano alternativo dei rifiuti con odg del 
25/03/2011, facendo seguito alle sollecitazione mosse dai cittadini in 
tal senso.  

I partiti di maggioranza della Seconda Municipalità, nel rinnovare il 
sostegno a quanto già messo in moto dall’Amministrazione in questo 
breve periodo, nell'ambito della propria programmazione politica,  
tenuto conto dell'interesse manifestato dai non pochi virtuosi cittadini,  

Chiedono: 

- che con assoluta priorità venga promossa l’attuazione della 
raccolta differenziata dei rifiuti sul nostro territorio verificando la 
possibilità di rescindere anzitempo il contratto in essere con la 
Lavajet. Occorre verificare se sussistono le condizioni per agire in 
danno contro la Lavajet; 

- che nell’immediato, al fine di conseguire obiettivi ambiziosi in 
termini di raccolta differenziata dei rifiuti, e considerata 
l’autodisciplina manifestata nelle scorse settimane dai residenti 
dei Quartieri Spagnoli, si estenda il servizio di raccolta rifiuti urbani 
porta a porta a tutto il quartiere Montecalvario e Mercato-
Pendino, quest'ultimo  fortemente penalizzato dalla creazione del 



sito di trasferenza nella zona portuale; in ottemperanza delle 
disposizioni già programmate dal Comune di Napoli; 

- l'individuazione di nuovi punti per la raccolta differenziata 
itinerante, in altri luoghi del territorio, oltre a quello già individuato 
(Piazza del Carmine) nonché l'individuazione di  locali comunali 
in disuso che potranno essere adibiti alla raccolta delle frazioni 
differenziate del vetro, della plastica e della carta;  

- di potenziare la presenza di campane per la differenziata, sui 
territori, al momento la loro presenza è scarsa o a volte 
inesistente a causa degli incendi dolosi;  

- di impegnarsi ad una nuova ricollocazione dei cassonetti esistenti 
sul territorio, e nel tempo, ad una graduale eliminazione degli 
stessi, quando saranno raggiunti livelli apprezzabili della 
differenziata; 

 

si chiede, altresì: 

- la creazione di un servizio di raccolta dei rifiuti di natura organica 
prodotti dal mercato ittico di Porta Nolana, attualmente sversati 
in modo inappropriato sul Corso Garibaldi;  

- che la Municipalità venga coinvolta ufficialmente nelle scelte 
strategiche circa il sistema di raccolta dei rifiuti da applicare sul 
territorio, ovvero che sia invitata a partecipare ai tavoli di 
concertazione  tra il comune di Napoli- Assessorato con delega 
ai rifiuti- e l'ASIA. 

Esito votazione. Votato a maggioranza assoluta dei votanti 

                                                                                                          Il Presidente          

                                                                                                       Francesco Chirico 


